

## La réforme des prestations

L'ordre du jour appelle la suite de la deuxième délibération sur la réforme du régime des prestations.

M. Daudenay combat les concessions durant le combat, favorisant l'impénétration facultative des prestations et à leur remplacement par un impôt.

D'après l'enquête qui a été faite, dit-il, les conseils municipaux sont, en majorité, opposés à cette réforme. Je suppose que votre projet soit adopté. Il faudra subir la prestation des voitures et des chevaux et pour la rendre utile, il faudra que les propriétaires pour la conduire.

Ensuite, les 4.000 communes seraient hors d'état de supprimer les prestations, faute de ressources suffisantes.

Vous créeriez donc deux catégories de communes d'après leur richesse. Cette seconde saluerait pour entraîner le résultat de la loi.

M. Eustache Labiche, rapporteur. — La commission ne propose pas l'abolition de la prestation personnelle, elle pose seulement le principe de la faculté, mais il est à constater que pour des situations variables, il fallait permettre des solutions différentes et laissez aux communes le soin d'apporter selon leurs besoins et leurs facultés.

M. Béthune, ministre de l'Intérieur. — Le gouvernement est d'accord avec la commission.

Un amendement de M. Daudenay dans le sens des observations qu'il a présentées n'est pas adopté.

M. Durand-Sauvayat défend un amendement tendant à la suppression des 3e et 4e paragraphes de l'article 1er et à la modification de dernier. Il demande que ce dernier soit ainsi modifié.

Dans aucun cas, la prestation des charrettes ou voitures attelées ou des voitures de trait, de celle, ne pourra être transformée en cotisation pour le tout ou pour partie, sans qu'une partie, au moins de la totalité proposée par la commission, de la prestation individuelle soit transférée en cotisation.

Après une discussion à laquelle prennent part MM. de Cerny, Barthoumieu, Ménard, et Michèle et Buffet, la séance d'aujourd'hui est renvoyée à jeudi prochain.

La séance est levée à 5 h. — Demain vendredi, à 3 h., séance publique.

**La Licéfaction des Ecoles de Filles**

Paris, 9 décembre.

Quand on leur reproche de ne pas procéder à la licéfaction des écoles de filles, nos ministres trouvent toujours, comme excuses, un tas de raisons dont la meilleure ne vaut pas la double.

Malgré cela, il est encore de braves gars pour avoir fait dans leur sincérité, dans leur bonne volonté. Détrompe-les, ces credulites, ce sont maintenant, grâce à la complicité gouvernementale, les écoles congréganistes.

Dans une commune du canton de Rambervilliers, et dans une autre commune du canton de Châtel-sur-Mosel (Vosges), deux institutrices laiques sont nommées depuis longtemps. Elles ont peu encor été installées. On a recommandé à la crise de cet insipide retard, et puis on doit, on n'a rendu compte : chacune de ces deux communes a pour maire un paroissien, mais ces dernières démarques ont tendu à empêcher la décision prise par les ministres de l'instruction publique.

Ces demandes n'ont pas été faites après de M. Rambois. C'est M. Souchez, député de la charentaise, et ministre du commerce, qui a été chargé d'obtenir de son collègue que les nominations restassent leste morte. Il y a réussi,

et il a réussi.

**Bonne des ministres de la République se contente à l'in et d'empêcher l'application de la loi républicaine.**

Depuis que nous subissons le cabinet Méline c'est à droite aussi à constater, puisque, quotidiennement, la preuve est faite.

Avouez que c'est tout de même amusant !

**SINISTRES MARITIMES**

Les Sables-d'Olonne, 9 décembre.

Des deux barques disparues depuis la dernière tempête, l'une vient de rentrer au port après dix jours d'absence ; l'autre, la *Jean-Jacques*, avec ses six hommes, n'a pu être sauvée, mais a été sauvée sans aucun dommage.

Avec les deux pêcheurs moyés il y a quelques jours, cela porte à huit le nombre des victimes des dernières mauvaises temps pour notre port.

Plymouth, 9 décembre.

La brigantine *S. Pierre*, capitaine Calve, allant de Havre à Madagascar avec une cargaison de briques, s'est échouée ce matin à quatre heures, sur le rocher Shagstone. Le vaste mat a disparu. Trois hommes de l'équipage sont sauvés et neuf n'ont pas été retrouvés.

**Réhabilitation de Pierre Vaux**

Paris, 9 décembre.

La chambre criminelle de la cour de cassation a continué aujourd'hui l'examen de l'affaire en révision du procureur des condamnés Pierre Vaux et Jean Faure.

M. Masson procureur général a prononcé son réquisitoire. Il a exprimé le regret que Pierre Vaux et Jean Faure soient morts au bagne, mais peut-être réhabilités de leur crime. Il a fait ensuite un long exposé de sa défense.

**L'AFFAIRE DREYFUS**

Paris, 9 décembre.

Le procureur général a prononcé son réquisitoire. Il a déclaré que ce décret est la conséquence, on sait que M. Esternaz et M. Théophile Dreyfus ont été entassés. Rien n'a transpiré au dehors de ces interrogatoires.

Les centaines de bordereaux et de commandants Esternaz sont en ce moment soumis au greffe. Tant à Paris qu'en province. On attend que les bureaux de ce matin soient graphologiques.

Les mesures prises pour empêcher que des faits accablants soient communiqués sont des plus savoureuses. C'est ainsi que le commandant Esternaz fait intérieurement toutes les accusations et aux secrétaires ce qu'il a à dire, comme cela a été habilement montré.

L'accord du cabinet du rapporteur est même interdit aux militaires appartenant à l'administration de l'état. Il est donc difficile de trouver un document si important.

Cette information est démontée : aucun piano nouveau n'a été ramassé à M. Esternaz.

**La fin de l'instruction**

D'après des renseignements très posi-

tifs, dit le *Courrier du Soir*, la fin de l'instruction Esternaz ne pourrait guère intervenir avant la fin janvier. Il coïnciderait ainsi avec l'heure de la retraite du général Saussier, gouverneur militaire de Paris, qui fut, lorsque ainsi se longue écriture par un grave et délicat décret, à moins que cette dernière ne devint le premier acte de son avocat.

Ainsi également ajoute-t-il. La fin de la prestation des voitures et des chevaux, et pour la rendre utile, il faudra que le conseil des propriétaires pour la conduire.

Ensuite, les 4.000 communes seraient hors d'état de supprimer les prestations, faute de ressources suffisantes.

Vous créeriez donc deux catégories de communes d'après leur richesse. Cette seconde saluerait pour entraîner le résultat de la loi.

M. Eustache Labiche, rapporteur. — La commission ne propose pas l'abolition de la prestation personnelle, elle pose seulement le principe de la faculté, mais il est à constater que pour des situations variables, il fallait permettre des solutions différentes et laissez aux communes le soin d'apporter selon leurs besoins et leurs facultés.

M. Béthune, ministre de l'Intérieur. — Le gouvernement est d'accord avec la commission.

Un amendement de M. Daudenay dans le sens des observations qu'il a présentées n'est pas adopté.

M. Durand-Sauvayat défend un amendement tendant à la suppression des 3e et 4e paragraphes de l'article 1er et à la modification de dernier. Il demande que ce dernier soit ainsi modifié.

Dans aucun cas, la prestation des charrettes ou voitures attelées ou des voitures de trait, de celle, ne pourra être transformée en cotisation pour le tout ou pour partie, sans qu'une partie, au moins de la totalité proposée par la commission, de la prestation individuelle soit transférée en cotisation.

Après une discussion à laquelle prennent part MM. de Cerny, Barthoumieu, Ménard, et Michèle et Buffet, la séance d'aujourd'hui est renvoyée à jeudi prochain.

La séance est levée à 5 h. — Demain vendredi, à 3 h., séance publique.

**NAVRAUTE HISTOIRE**

La *Libre Parole* a publié hier une navrante histoire dont le personnage principal est un de nos compagnons, rassis par d'indignes procédés.

Voici cette histoire, telle que la donne notre confrérie :

M. Bonnet qui habite Orchies près Lille, est un vieux chumiste très distingué ancien élève du Frémery, qui, depuis longtemps fabrique l'éther sur l'urique, l'acide taumique et certains alcaloïdes, lorsque le gouvernement français eut recours à lui.

C'était à l'époque des incidents Schœnleit. Le ministre de la guerre — comme autrefois la Convention — fit alors appel à certaines personnes compétentes, les requistionnaires, dans quelque sorte, à l'organiser sans retard les fabrications nécessaires dont il avait un urgent besoin, en vue de l'avantage de l'incipit.

Nous ne nous étendrons pas davantage aujourd'hui, à ce sujet, mais disons cependant que ces faits inévidemment pratiqués étaient évidemment de Sablon. La vérité de l'incipit, dénoncé depuis deux mois, ne sortit plus que dans l'assassinat d'Henri Delory, maire de Lille, et SAMSON, adjoint au maire de Lille.

Ordre du jour : Les élections municipales du 12 décembre.

**L'instruction**

Dès son arrivée au Palais, M. Béthune a installé dans la chambre des dépositions de la 2e chambre du tribunal correctionnel, au 2e étage, et a commencé aussitôt la conférence publique et contradictoire, avec le concours assuré des citoyens KREBS, maire d'Hallennes, et CHARLON, délégué du Comité fédéral.

Le commandant Ravary a entendu ce matin M. Mathieu Dreyfus. Le commandant Esternaz est venu dans l'après-midi.

**L'Avion**

Samedi 11 décembre, à 8 heures du soir, est estimé au Palais, M. Béthune, commissaire de police du 5e arrondissement, Ernest Plaisant, fils de M. le comte Saint-Léger, propriétaire de la maison habitée par le commandant d'Autel, attenant à la maison du crime ; le docteur Martel, ordonnance du commandant Derouze, ancien ouvrier de M. Plaisant, Duthouel, modeste légiste, qui a posé l'autopsie du cadavre de la victime, à savoir M. et Mme Dreyfus ; Mme veuve Morel, épicière ; Mme Sablon ; Adèle Delvalle et sa fille ; Mme Sablon, frère du détenu ; Hazebrouck, Dreyfus, ouvrier maçon ; Mme Lapage, en visite chez Mme Plaisant, avaient été conviés.

Comme nous l'avons dit, il reviendra dans quelques jours pour finir avec cette instruction.

**A Wasquehal**

Dimanche 12 décembre, à 4 heures du soir, dans la salle du citoyen Saint-Léger, au Bon Fermier, près du cimetière, grande conférence publique et contradictoire, avec le concours des citoyens DELORY, maire de Lille, et SAMSON, adjoint au maire de Lille.

Ordre du jour : Les élections municipales du 12 décembre.

**A Comines**

Dimanche 12 décembre, à 6 heures du soir, conférence publique et contradictoire, avec le concours assuré des citoyens Henri Ghesquière, conseiller général de Croix, et CHARLON, délégué du Comité fédéral.

**A Roncq**

Dimanche 12 décembre, à 5 heures du soir, à l'estaminet du « Laurier Verbi », rue de la Gare, conférence publique et contradictoire organisée par le Syndicat textile de Roubaix, sous la présidence du citoyen Delphine DUPONT, avec le concours des citoyens DUPLESSIS et Louis MARLE, rédacteur à l'Égalité, et CHARLON, délégué du Comité fédéral.

**A Lille**

Lundi 13 décembre, à 8 heures du soir, est estimé Thomas, place Catelin, 13, réunion publique et contradictoire, avec le concours assuré des citoyens G. DELORY, maire de Lille, et H. Ghesquière, conseiller général, adjoint au maire de Lille.

Le citoyen H. Ghesquière rendra compte de son mandat de conseiller général.

**DERNIÈRE HEURE**

PROCÈS EN DIFFAMATION

Paris, 9 décembre.

Le tribunal correctionnel de la Seine a condamné à 8 jours de prison et cent francs d'amende et à l'insertion du jugement dans un journal de la libre pensée, M. Duprez, débiteur de l'éther, à l'assassinat d'Henri Delory, maire de Lille, et de M. Donat, adjoint au maire de Lille.

Sur les 200 personnes qui ont assisté à la réunion, il y a 230 enfants légitimes et 90 illégitimes. Parmi les morts, 12 légitimes et 8 illégitimes.

Voilà comment se rapportent les deux chiffres.

**Carmen au Grand Théâtre**

Le chef-d'œuvre de Bizet, un des auteurs les plus populaires et les plus estimés, avait attiré hier soir, à l'hippodrome, une brillante et nombreuse assistance.

Le succès fut éclatant, mais l'assistance fut assez médiocre.

Le sympathique M. Dons a fait apprécier le nouveau succès des brillantes qualités des chanteurs.

N'oublions pas de mentionner Mme Myriam (Micaela) qui s'est fait particulièrement remarquer dans son duo avec Don José.

M. Donval a fait un bon Dancaire, et M. Lavergne un Luis Pastor, d'une belle chanson.

M. Arcel et Müller ont gentiment chanté le trio des cartes.

Les chœurs, l'orchestre et les ballets doivent être comptés parmi les éléments qui ont assuré le succès de la soirée.

**Concerts et Spectacles**

Grand concert. — Dimanche 12 décembre, dans la vaste salle A. Léopold, place Nadaud, 1, grand concert suivi de bal, organisé par la chorale La Fraternité Rouennaise.

Le concert commencera à 5 heures du soir.

La salle sera chauffée pendant le concert.

À l'issue du concert, bal à grand orchestre.

**WATRELOOS**

Réunion du Conseil municipal. —

Le Conseil municipal de Watrellos a été réuni mercredi soir. Tous les conseillers étaient présents, sauf MM. Leuridan, adjoint, Liagre, Plouvier et Bonte.

Le Conseil a l'unanimité, moins une abstention, adopté le rapport pour l'éclairage de la commune par l'électricité.

Cette association a été créée par les citoyens de Watrellos.

Le rapport a été approuvé par les citoyens.

Le rapport a été approuvé par les citoyens.